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Победа стоила тысячей жизней бойцов 
Волховского, Северо-Западного фронтов. 
Их именами были названы улицы, память 
увековечена в музеях, книгах, фильмах, 
исторических реконструкциях. И мы 
не смеем предавать эту память, как бы 
кому-то сегодня не хотелось уничтожить 
ее. Детям детей своих мы даем завет 
помнить.

Честь и слава на вечные времена и 
тем, кто восстанавливал Новгород после 
его освобождения. 76 лет назад воины-
освободители вошли в разрушенный 
и безлюдный город. За 883 дня, кото-
рые длилась фашистская оккупация, 
враги полностью уничтожили городское 
хозяйство, жилой фонд, промышленные 
предприятия, памятники новгородского 
зодчества и культуры, разграбили музеи, 
храмы, распилили на части и подгото-
вили к вывозу в Германию памятник 
1000-летию России – символ российской 

государственности. Казалось бы, городу 
не возродиться, и было высказано пред-
ложение строить город рядом, оставив 
эти безнадежные руины, как оставили 
когда-то занесенную пеплом Помпею. Но 
по приказу правительства, возглавлял 

которое в те годы Сталин, главное внима-
ние решили уделить именно восста-
новлению исторических городов и в 
первую очередь – Новгороду. Сюда был 
прислан из Москвы лучший архитектор 
Щусев. И уже через несколько недель, 
в еще военном 44-м, здесь начали рабо-
тать хлебозавод и рыбозавод, больни-
ца, даже открылся роддом, правда на 
барже, поскольку зданий еще не было, 
а вскоре паровоз дал городу электриче-
ство, начались работы по восстановле-
нию памятника в кремле, через полгода 
заработала типография, и вышел первый 
номер областной газеты «Новгородская 
правда», появились первые жилые дома 
на улицах Карла Маркса, Ленина, Горь-
кого, Ленинградской, а на Веселой горке 
заработала танцплощадка. Город оживал 
самоотверженным трудом тех, кого мы 
сегодня называем «дети войны». Их отцы 
еще воевали, они были молоды, учились 
и работали, терпели нужду и верили в 
светлое будущее. Мы должны помнить 
их трудовой подвиг, рассказывать о них 
нашим внукам, быть благодарными. И 
всеми средствами бороться с вирусом 
исторической амнезии.

20 января 2020 года члены Новгород-
ской организации КПРФ, представители 
организаций ДПА, ветеранов Вооружен-
ных сил, детей войны из Великого Новго-
рода и Боровичей под красными флагами 
прошли от памятника Ленину к мемориа-
лу «Вечный огонь» и возложили венок и 
цветы к воинскому захоронению у крем-
левской стены.

Затем делегация областной организа-
ции КПРФ приняла участие в городском 
митинге у стелы воинской славы.

И снова красные флаги у стен кремля
День 20 января 1944 года на-

вечно вписан в историю наше-
го города. В этот  день  76 лет 
назад советские войска осво-
бодили Новгород от немец-
ко-фашистских захватчиков и 
подняли над древним кремлем 
красное знамя. С постамента 
памятника В.И. Ленину воен-
ные радиожурналисты опове-
стили всю страну, весь мир: 
«Новгород освобожден!». Мо-
сква ответила салютом. Это 
был первый этап стратегиче-
ской операции, известной как 
«десять сталинских ударов» 
1944 года.
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 ПАрТИйнАя ЖИЗнЬ

Заметим, что директор Центра никог-
да не получала замечаний по работе ни 
от мэра Бусурина, ни от его замов, кури-
рующих культуру.

Все понимают, что старинное здание 
на самом берегу Волхова с видом на 
кремль, построенное как Путевой дворец 
по императорскому указу и проекту 
знаменитого архитектора Василия Баже-
нова, является весьма привлекательным 
объектом для московских чиновников. За 
последние годы общественность дважды 
отбивала атаки чиновников, пытавшихся 
захватить здание. Экс-губернатор Митин 
каких только мер не принимал, чтобы 
использовать здание для своих нужд, 
но не смог этого сделать, поскольку на 
защиту своего Дома культуры поднялись 
тысячи новгородцев, взрослых и детей. 

За 90 лет своего существования этот 
старейший очаг культуры города стал 
родным для сотен новгородских семей.

Чиновники отступили, но устроили для 
Центра культуры нелегкую жизнь – сред-
ства для ремонта перестали выделять, 
коллектив замучили проверками – то 
МЧС, то Роспотребнадзор, учреждение 
культуры едва успевало отбиваться. Но 
при этом продолжали работать кружки и 
студии, клубы по интересам, творческие 
коллективы участвовали и побеждали 
в конкурсах, проводились культурные 
и общественно значимые мероприятия, 
интересные для жителей города. Очень 
достойно коллектив отметил свое 
90-летие.

Ушли Митин и Бобрышев, приш-
ли другие, но, как видим, и им Центр 

культуры и досуга не дает покоя. Стало 
известно, что Федерация большие деньги 
отпускает на реконструкцию набережной, 
где расположено пресловутое здание, а 
значит, и на его ремонт. А где большие 
деньги, там всегда чиновникам нужен 
«свой человек», о чем (со слов директо-
ра Центра) открыто заявил Басурин. Тем 

более, что Яковенко оказалась не очень 
удобным человеком для чиновников от 
«Единой России» – не всегда берет под 
козырек. Именно она, не пугаясь гнева 
вышестоящих, разрешает проводить в 
ДК и встречи трех поколений, и знаме-
нательные юбилейные даты, связанные с 
советской эпохой, здесь нынешним летом 
при переполненном зале прошли встре-
чи с экс-президентом РФ Павлом Груди-
ниным, известным журналистом, депу-
татом Госдумы РФ Максимом Шевченко, 
которым позорно малодушно отказало 
руководство других учреждений, полу-
чив директиву из «Белого дома». Зачем 
такая «заноза» Единой России перед 
предстоящими выборами в областную 
Думу?

Обком КПРФ рассматривает пред-
ложение Елене Яковенко уволить-
ся – попыткой расправы над неугодным 
директором.

Обком заявил протест против мер по 
уничтожению хорошо слаженного твор-
ческого, работоспособного коллектива 
Новгородского городского Центра куль-
туры и досуга, против необоснованных 
требований увольнения его директора 
и внедрения городскими чиновниками 
в руководство учреждением культуры 
«своего человека». 20 января коммуни-
сты провели одиночные пикеты напро-
тив мэрии. В них приняли участие и 
депутаты фракции КПРФ областной и 
городской думы.

двореЦ ПрИнАдЛеЖИТ деТям
С большим возмущением члены КПРФ узнали о вопиющем бес-

пределе со стороны администрации Великого Новгорода – мэр 
Великого Новгорода Сергей Бусурин безо всякой видимой причи-
ны предложил директору Центра культуры и досуга имени Васи-
льева, заслуженному работнику культуры Российской Федерации 
Елене Яковенко выбирать между увольнением по собственному 
желанию и увольнением по статье (при этом не указав, какой 
именно) на том основании, что ему просто «необходимо поста-
вить на это место своего человека».

Геннадий Николаевич Батин встре-
тился с группой активных пенсионе-
ров, ветеранов труда. В ходе встречи 
он рассказал о том, чем занимается в 
должности помощника депутата, какие 
вопросы приходится решать фракции 
КПРФ в областной Думе. Также полу-
чил ряд наказов от своих слушателей. 
Женщины обратились с просьбой о помо-
щи по поводу 26-го  автобусного марш-
рута, просили продолжить маршрут до 

псковской трассы. Такое изменение даст 
возможность дачникам и людям, работа-
ющим там, добираться до дома.

Еще одна просьба поступила от жите-
лей домов по улицам Каберова-Власьев-
ская и Большая Власьевская, которые 
страдают от холода в своих квартирах. 
Геннадий Николаевич принял обращения 
граждан и обещал проработать данные 
вопросы.

встреча с помощником 
депутата

16 января в стенах Новгородской областной специализирован-
ной библиотеки для незрячих и слабовидящих состоялась встре-
ча с помощником депутата Новгородской областной Думы Генна-
дием Николаевичем Батиным.

о работе фракций
Члены фракции КПРФ в Новгородской областной Думе – Оль-

га Ефимова и в Думе Великого Новгорода – Никита Макаревич 
посетили общественную организацию «Сударушка».

Депутаты рассказали о работе фракций в думах, а также о том, как принимался 
региональный бюджет на 2020 год и его основных параметрах.

Возложение цветов к подножию памятника Ленину состоялось и в областном 
центре. Участие в акции приняли члены бюро обкома и горкома КПРФ, депутаты 
областной и городской думы (фракция КПРФ), коммунисты города.

день памяти Ленина
21 января,  в день памяти В.И. Ленина, члены Новгородской ор-

ганизации КПРФ во всех городах и поселках области возложили 
цветы к памятникам основателю партии и социалистического го-
сударства. 

Акция  Валдайского 
райкома КПРФ в день 

памяти В.И. Ленина
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В Великом Новгороде в день рожде-
ния Сталина члены КПРФ, ЛКСМ приш-
ли на площадь города с портретами 
вождя и за отсутствием памятников 
Сталину, которые были в нашей обла-
сти уничтожены фашистами и борца-
ми с «тоталитаризмом», возложили 
живые цветы к подножию памятника 
В. И. Ленину.
На снимках: фашистские вандалы крушат 
памятник Сталину в Юрьево (Новгородский 
район). 
Акция  обкома КПРФ у памятника Ленину в 
день рождения Сталина.

мы против исторической амнезии

Участие в обсуждении приняли канди-
дат социологических наук Н. Г. Биндю-
ков, кандидат исторических наук 
Е. С. Быстров, главный редактор «Новго-
родской правды» Л. А. Петрищева, депу-
тат Думы Великого Новгорода Александр 
Скрипник и другие.

Открыл мероприятие и сказал вступи-
тельное слово первый секретарь Новго-
родского обкома КПРФ В. Ф. Гайдым.

Участники круглого стола говорили 
о становлении политического лидера, о 
многогранной личности Сталина, о его 
политической программе, новаторской 
тактике, воле, предусмотрительности, о 

его талантливости, стремлению к самооб-
разованию (Сталин владел несколькими 
языками, имел богатейшую библиотеку и 
очень много читал), абсолютном равно-
душии к личным материальным благам.

Вспоминали и о том, как Сталин поднял 
страну после разрухи Первой Мировой и 
Гражданской войн, какой ценой дались 
индустриализация и коллективизация и 
почему они проходили в стране имен-
но так и такими темпами, почему перед 
войной шли аресты военачальников, 
зачем нужна была Финская и какова роль 
Сталина в Великой Отечественной войне, 
и почему он уделил такое большое 

внимание восстановлению именно Новго-
рода.

Вспомнили и семью Сталина, и то, что 
его родня по жене была родом из Старой 
Руссы, да и сам он в годы Гражданской 
работал в этом городе, когда там нахо-
дился штаб Западного фронта. Посето-
вали, что таблички нет на бывшем Доме 
крестьянина, что выходит углом на Собор-
ную площадь (еще объект для туристов).

К этому мероприятию в библиотеке 
подготовили интересную выставку лите-
ратуры о Сталине, а также подшивок 
газеты «Новгородская правда» сталин-
ского периода. С интересом знакомились 
участники мероприятия с таблицами 
ежегодного снижения цен на все товары, 
начиная от хлеба и кончая, мотоциклами, 
опубликованными в газете.

В завершение мероприятия 
В. Ф. Гайдым вручил Почетную Грамо-
ту за подписью Председателя ЦК КПРФ 
Г. А. Зюганова коллективу Новгодской 
областной универсальной, научной библи-
отеки за творческий подход в формиро-
вании духовно-нравственной жизненной 
позиции, поиск исторической правды, 
развитие краеведения, а также красоч-
ные календари, посвященные 140-летию 
Сталина – самым активным организато-
рам и участникам круглого стола.

ПАмяТЬ

Про эпоху и ее лидера
В последних числах ушедшего года в читальном зале областной 

библиотеки обком КПРФ провел круглый стол «Эпоха и лидер», 
посвященный 140-летию И.В. Сталина.

140-летие И. В. Сталина в 
России отметили по-разному: 
в некоторых городах, напри-
мер в Волгограде, открыли 
памятник Сталину, в Москве 
Центральный Комитет КПРФ, 
фракция КПРФ в Государ-
ственной Думе, Движение в 
поддержку Армии, Союз Со-
ветских офицеров, ВЖС «На-
дежда России», ЛКСМ, «Дети 
войны», ряд других обще-
ственных объединений прове-
ли на Красной площади акцию 
памяти.

«единая россия» 
опять «прокатила» 

детей войны
21 января на пленарном засе-

дании Госдумы был рассмотрен 
законопроект КПРФ «О детях 
войны». Этот законопроект об-
суждался вместе с альтерна-
тивным законопроектом «СР». 
От фракции КПРФ с докладом 
выступил Н. В. Арефьев.

«Кто такие дети войны? – сказал 
он. – Это люди, которые в детском возрас-
те, в нетрудоспособном возрасте были во 
время войны. На их долю не досталось 
детства, но зато досталось много рабо-
ты. Это они стояли на снарядных ящиках 
и точили патроны, гильзы. Это они шли 
за лошадьми и пахали пашню для того, 
чтобы накормить фронт. Это они, потом 
уже повзрослевшие после войны, комсо-
мольцами ехали на ударные комсомоль-
ские стройки, осваивали целину, Сибирь, 
атом, космос.

ЧтО СДЕЛАЛИ ДЕтИ ВОйНы?
Если посмотреть статистику, то сегодня 

только 8 процентов нефти добывается из 
новых скважин, а 92 процента добывают 
нефть из скважин, которые пробурили дети 
войны. А что им досталось от этой нефти? 
А шиш с маслом, ничего не досталось. Они 
сегодня получают пенсию минимальную 
и всё. Они попали между участниками 
войны и тружениками тыла по возрасту и 
не имеют никаких льгот. Половина пенсии 
уходит на жилищно-коммунальные услуги, 
половина на лекарства, а на еду и одежду 
уже нет, потому что наша пенсия сегодня, 
ну, такая великая, что её не хватает ни на 
что.

Если бы только они мало получали, 
но ведь в этом зале принимаются законы, 
которые ещё облагают их такими плате-
жами, от которых взвоешь, даже если ты 
состоятельный человек,» – сказал Арефьев 
в своем выступлении перед депутатами.

«У нас как всегда говорят: денег нет. 
Вот сегодня Пенсионный фонд сообщил, 
что в прошлом году число пенсионеров 
уменьшилось на 355 тысяч человек. Вот 
вам деньги.

Умирают ветераны, труженики тыла. 
Давайте эти деньги, которые сэкономлены 
уже на вымирающем поколении, отдадим 
детям войны, пусть они ими попользуются, 
ведь им жить осталось пять–десять лет, 
давайте отдадим!

Каждый раз приходится убеждать и 
всё-таки в «ЕДИНОЙ РОССИИ» голосуют 
против. Поймите, члены партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», ведь речь идёт о ваших роди-
телях! Я понимаю, что депутат на свою 
зарплату может содержать и родите-
лей, но, не у всех родственники депута-
ты, и когда пожилой человек, лишенный 
детства, отдавший молодость и труд госу-
дарству, живет на 7–8 тысяч рублей, то 
это позор для нашей нации.

Сразу после окончания заседания 
Госдумы депутат фракции КПРФ Вера 
Ганзя разослала в регионы сообщение:

«Нервное напряжение последних 
дней вылилось сегодня в противостояние 
между ЕР и КПРФ в Государственной Думе 
при рассмотрении законопроекта о детях 
войны. Дело дошло до перепалки на грани 
фола.

Детей войны осталось около 10 млн. 
Год назад было около 12 млн. Мы пред-
ложили установить федеральный статус 
детей войны для граждан РФ, родившихся 
с 1928 до 1945 гг. Предусмотреть для этой 
категории дополнительные меры социаль-
ной поддержки, т. к. это наиболее мало-
обеспеченная часть населения страны.

Аргументы оппонентов из ЕР, мягко 
говоря, были крайне неубедительны. Но 
они, как всегда, не стали голосовать за 
этот закон. «За» проголосовали КПРФ, 
ЛДПР и СР.

Дети войны! Знайте, кто лишил вас 
федерального статуса, которого вы доби-
ваетесь много лет».

Круглый стол 
21 декабря 2019 года в поме-

щении павильона-экспозиции 
ШтАБ СтАЛИНА в Дубровском 
сельском доме культуры про-
шел круглый стол, посвящен-
ный 140 летию со дня рожде-
ния И. В. Сталина.

Участниками мероприятия стали 
солецкие коммунисты и жители райо-
на. Дубровской сельской библиоте-
кой к круглому столу была подготов-
лена книжная выставка, на которой 
представлены книги о деятельности 
Сталина. Участники обсуждения обра-
тили особое внимание на одну из них 
под названием ПЕРВЫЙ КОНТРУДАР 
СТАЛИНА, так как данная книга посвя-
щена знаменитому контрудару под 
Сольцами в июле 1941 года.
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Насколько послание отвечает 
чаяниям народа?

Про коррупцию, социальную неспра-
ведливость и социальные недуги ничего 
не сказано, ибо это и есть продукт, кото-
рый производит путинская система.

Более-менее в послании отработана 
только тема здравоохранения.

Само по себе Послание президента 
достаточно неожиданно является нацио-
нально-ориентированным. Если в реаль-
ную экономику России действительно 
пойдут «длинные целевые кредиты», а в 
демографической сфере, а также в сферах 
образования, медицины будут осущест-
влены указанные В. Путиным меры, то 
ситуация в стране, в самом деле, может 
существенно улучшиться.

При этом указание на семейные 
ценности как на главные ориентиры 
развития государства, а также на тради-
ционные особенности отечественной куль-
туры – это очень важный сигнал (напом-
ним, что какое-то время назад Путин 
указывал на «достаток и комфорт» как 
главные ценности).

Отметим, что президент фактически 
признал правоту КПРФ практически по 
всем вопросам, поднимаемой им повестки.

Владимир Путин в роли реформатора 
Конституции и отца нации.

В ходе своего правления, которое, 
фактически длится уже 19 лет, Путин 
несколько раз менял ключевые акценты в 
своей государственной роли.

В 1999–2004 Путин выступал в роли 
«сильной руки, спасающей страну от разва-
ла» и декларировал решение задачи по 
«ограничению власти олигархов». В целом, 
эти роли отыграны им успешно, за вычетом 
того, что на фоне ослабления олигархов 
«ельцинского призыва» резко укрепилось 
новое, «путинское» поколение олигархов.

2005–2012 годы – попытки Путина 
«удвоить ВВП». Это самая провальная 
его роль.

В 2013–2018 годах Путин вновь вернул-
ся с более удобной для себя роли «сильной 
руки». На этот раз выступая, как «собира-
тель Земли русской» и как защитник стра-
ны на международной арене.

Однако, после проведения Путиным в 
жизнь губительной для народа пенсион-
ной реформы и ряда громких поражений 
его ставленников на выборах в регионах, 
президент понял, что ему нужно уходить 
от акцентов на внешней политике к акцен-
там на политику внутреннюю. Но нет 
сомнений, что развитие трубопроводных 
магистралей Газпрома в Европу будет для 
Путина и далее куда большим приорите-
том, чем газификация русских сёл. Одна-
ко, в части внешнего, пропагандистского 
своего образа, Путин сделал, безусловно 
правильный выбор.

2020–2024 – уходящий Путин, как 
«великий реформатор» и отец обновлён-
ной Конституции? Политтехнологи Путина 
нашли удачное сочетание «сильной руки» 
и «демократичного лидера».

*«президент не может занимать этот 
пост более двух сроков подряд» – уловка, 
благодаря, которой Путин четвертый раз у 
власти, убирается.

*ослабление роли будущего Президен-
та, существенное повышение роли Госду-
мы и Совета Федерации. В любом случае, 

это шаг в правильном направлении, в 
ограничении президентского самовластия 
и политической монополии одной партии. 
Логично, что Путин решается на этот 
давно назревший шаг лишь тогда, когда 
готовится покинуть пост президента без 
гарантий вернуться.

*повышение роли Верховного и Консти-
туционного судов в законотворческом 
процессе (т. е. по отношению к Парла-
менту), при праве Совфеда лишать судей 
своих полномочий (т. е. их ослабление по 
отношению к президенту!) – Безусловно 
правильные и давно назревшие шаги.

*приоритет Конституции России над 
международными нормами и договора-
ми – давнее требование КПРФ и патрио-
тических сил.

аналогично и более жесткие требо-
вания к высшим должностным лицам по 
поводу отсутствия иностранного граждан-
ства и т. д.

Подчёркивая уже завоёванные им 
(в медийном пространстве, прежде всего), 
лавры спасителя Отечества от военной 
угрозы, президент допустил искажение, 
подмену понятий. Он заявил, что «Впер-
вые в истории страны, включая и совет-
ский этап, мы никого не догоняем в обла-
сти вооружений и другим надо догонять 
нас. Обороноспособность страны обеспе-
чена на десятилетия вперёд». К великому 
сожалению, это большая ложь, выдача 
желаемого за действительное или полное 
непонимание президентом многомерности 
военных угроз. Проржавевшие корабли, 
умирающие и подвергающиеся привати-
зации военные заводы, тотальная корруп-
ция в армии, стрельбы по 3 патрона за 
всё время срочной службы, деморалица-
зия рядового состава – всё это никуда не 
делось и ещё долго не позволит говорить 
о комплексной боеготовности Российской 
армии.

Повышение роли Госсовета, скорее 
всего, не означает понижение роли Госду-
мы, так как президент согласился с весьма 
существенным увеличением полномочий 
Госдумы в части назначения правитель-
ства. Скорее всего, усиленная Госдума 
будет сосуществовать с усиленным Госсо-
ветом.

И достаточно странное положе-
ние Совета Федерации. Он будет то ли 

усиленным, то ли ослабленным Госсове-
том. Допполномочия у Совфеда выглядят 
скорее как утешительный приз.

Эксперты обратили внимание: о «ЕР» 
в Послании ни слова. Говоря о Госдуме, 
Путин сказал о повышении роли партий.

Прогноз «транзита власти», исходя из 
текста Послания:

1. Путин, по сути, подтвердил свой 
уход с поста президента в 2024 году.

2. Путин берёт курс на ослабле-
ние института президентской власти. А 
значит, он не желает, чтобы его преемник 
стал «следующим Путиным», следующим 
полновластным главой страны.

3. Путин планирует оставаться у власти 
(или хотя бы участвовать в её реализации) 
до конца. Очевидны его планы сохранить 
в 2024–2030 годах большее влияние, чем 
следующий президент России.

4. В пику следующему президенту 
будут усилены Совет Федерации, Госу-
дарственная Дума, Госсовет, Верховный и 
Конституционный суды. Кроме президен-
та, будет снижена и роль Правительства. 
Таким образом, Кремль оставляет за собой 
свободу маневра: пока не озвучено точно, 
на какой институт (институты) власти 
Путин будет опираться в завершающей 
стадии своей политической биографии.

5. Можно допустить, что в 2024 году 
Путин предложит кандидатом в президен-
ты России слабую и техническую кандида-
туру.

6. Видятся наиболее вероятными два 
варианта: а) ставка Путина на Госсовет 
как аналог советского Политбюро с подчи-
нённой Госсовету ролью других органов; 
б) или среди государственных органов 
не будет одного, наделённого априорно 
доминирующей ролью. Единственное, что 
могло бы цементировать такую «много-
полярную конструкцию» – это сильная, 
причём идеологическая правящая партия.

Условно говоря, у Путина выбор: 
дополнить нынешнюю систему власти 
аналогом Политбюро, или же аналогом 
КПСС (что менее вероятно).

В подготовке экспресс-анализа 
участвовали Сергей Обухов, доктор 

политических наук,
Отдел ЦК КПРФ по проведению 

избирательных кампаний,
Центр исследований политической 

культуры России и др.

Но все предложения и требования 
КПРФ как Президентом, так и Прави-
тельством, и партией власти попросту 
игнорировались. По-видимому, чувствуя 
падение собственного авторитета, авто-
ритета нынешнего режима, осознавая 
тревогу за итоги приближающихся выбо-
ров в Государственную Думу, Президент 
решился на очередные кое-какие меры 
социальной поддержки, прежде всего, 
молодых семей.

Разумеется, на мой взгляд, все эти 
меры заслуживают одобрения и поддерж-
ки.

Необходимость горячего питания 
школьников – проблема обсуждается 
Правительством более 3-х лет, теперь, 
надеюсь, сдвинется с мертвой точки.

Что касается увеличения числа 
бюджетных мест в вузах, на мой взгляд, 
это положительная тенденция, которая 
требует особого внимания со стороны 
местных властей.

Проблема здравоохранения на 
полном основании привлекла внимание 

Президента как одна из центральных. 
Действительно, в решении вопроса борь-
бы со смертностью, улучшении демогра-
фической ситуации, это главное звено, 
поэтому признана необходимость разви-
вать систему ФАПов, укреплять район-
ные больницы передовыми технологиями 
и оборудованием. Это задача не только 
органов федеральной власти, но и реги-
онов.

Реализация выше перечисленных 
проблем, которые я сейчас озвучил и о 
которых говорил Президент, натолкнется 
на отсутствие профессиональных кадров 
на местах, кто будет непосредственно 
завязан на их решении, а также будет 
зависеть от ответственности чиновников 
всех уровней власти.

К великому сожалению мимо внимания 
Президента прошла еще одна важней-
шая тема, связанная непосредственно с 
оздоровлением социального климата в 
стране – это поддержка населения пред-
пенсионного и пенсионного возраста. 
Президент так и не ответил на самый 

главный вопрос – как может государство 
быть здоровым и развивающимся, если 
средняя пенсия составляет около 14 тыс. 
рублей, прожиточный минимум коле-
блется около 12 тыс. рублей, а при этом 
безрассудно, по прихоти чиновников 
растут тарифы на ЖКУ, увеличивается 
число всевозможных поборов, проблема 
расселения ветхого и аварийного жилья 
затягивается на несколько десятилетий, 
в стране не снижается безработица?

Но самая страшная беда, на мой 
взгляд, которая охватила сегодня 
Россию, это духовная и нравственная 
деградация общества, и, прежде всего, 
молодежи. Алкоголизация, наркомания, 
безнравственность, в первую очередь 
бьют по детям, их неокрепшей психи-
ке. Что сегодня собирается предпринять 
Президент со своей командой, для того, 
чтобы почти половина подрастающего 
поколения не мечтала уехать за границу.

Президент коснулся темы 75-летия 
Победы, но в очередной раз он побоял-
ся признать право наших пенсионеров, 
которых мы называем дети войны, на 
дополнительную социальную поддержку.

Он заострил внимание на необходи-
мости борьбы с фальсификацией итогов 
нашей Великой Победы, но побоялся 
признать, что эта фальсификация нача-
лась с России – с переименования улиц, 
площадей и городов в угоду либералов, 
пришедших к власти. Эта фальсификация 

и удар по нашей истории продолжа-
ется и сегодня в тех фильмах, которые 
выходят на экраны, где искажается суть 
подвигов советского народа, советского 
воина, коммунистов, комсомольцев, где 
политработники и работники органов 
госбезопасности представляются тупыми 
и безмозглыми жандармами, где прини-
жается роль командиров и маршалов 
Советского Союза, а такие личности как 
Власов, представляются в этих «творени-
ях» пострадавшими от советской власти. 
Жаль, что Президент в своем послании 
вообще не уделил внимания этой пробле-
ме.

В очередной раз, к великому огорче-
нию, Президент, несмотря на его призна-
ние о том, что запрос на перемены в 
обществе созрел, не решился на введе-
ние прогрессивной шкалы налогообло-
жения, о чем настаивает большая часть 
населения страны.

Мы привыкли к посланиям Президен-
та, в которых зачастую звучат разумные 
идеи и требования, но насколько они 
будут реализованы, может показать толь-
ко время. Но если нынешняя власть и в 
дальнейшем собирается решать пробле-
мы народа только за счет его кармана, то 
все эти Послания будут не только пустым 
звуком, но и очередным поводом для 
создания напряженности в нашем обще-
стве и для нового витка противостояния 
народа и власти.

в.Ф. гайдым: Из чьего кармана оплатят благие намерения?
Наконец-то, после 20 лет пребывания во власти Владимир Вла-

димирович осознал необходимость перемен в нашем обществе, 
на мой взгляд, уже перезревших, и, конечно же, задался вопро-
сом – сколько нас будет. На протяжении всего этого периода и 
при обсуждении всех предыдущих Посланий Президента об этом 
постоянно говорила оппозиция, и, прежде всего, коммунисты.

«отец нации» дал старт трансферту-транзиту 
 Из ЭКСПРЕСС-АНАЛИзА ПОСЛАНИЯ ПРЕзИДЕНтА 15 ЯНВАРЯ 2020 ГОДА

В конце года крупнейшие опросные центры РФ (ВЦИОМ, ФОМ, 
Левада-центр) провели традиционные социологические иссле-
дования относительно проблематики, актуальной для россиян. 
Результаты исследований показали, что острейшие проблемы 
народа – это бедность, социальная несправедливость, проблемы 
в медицине, социальные недуги и коррупция.
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«Задача смены правительства, которую 
затеял Президент, прежде всего, связана с 
тем, что предыдущее правительство полно-
стью провалило его послание. По всем 
статьям и по всем показателям, – отметил 
Геннадий Андреевич. – Темпы роста за 10 
лет в среднем составили 0,6 процента. Это 
самые низкие темпы в Европе».

«Если бы они продолжали старую поли-
тику, то в ближайшие годы Россия потеря-
ла бы еще 12 миллионов человек. Потери 
только русских за последнее время (с 90-го 
года) составили 20 миллионов человек. К 
сожалению, в российской Конституции нет 
ни одного слова, что вообще существует 
русский народ в нашей державе», – с горе-
чью заметил выступающий.

«Первый и главный вопрос – кредитно-
денежная политика. Эта политика реализу-
ется под диктовку МВФ и продолжается в 
бюджете, который утвержден и подписан 
Президентом на ближайшую трехлетку. 
Министром финансов по-прежнему остался 
Силуанов. Но хватит ли воли у Мишусти-
на заставить Силуанова огромные резер-
вы денег направить на развитие произ-
водства?», – задал риторический вопрос 
Г. А. Зюганов.

«В своем послании Президент пообе-
щал, что будут помогать детям, что 
будут помогать многодетным семьям и 
решат ряд других вопросов. Это все стоит 
примерно 4 триллиона рублей», – расска-
зал лидер КПРФ.

«Вчера я впервые услышал, как Силуа-
нов на заседании сказал, что найдет такие 
деньги. Не знаю, как он их найдет. Но мы 
его просили помочь детям войны. Дать 
примерно 100 миллиардов рублей, чтобы 
дети войны почувствовали себя достойно. К 
слову сказать, вчера в Госдуме голосовали в 
8-й раз за закон «О детях войны». И «Единая 
Россия» в очередной раз за это решение не 
проголосовала. Закон не принят», – с горе-
чью напомнил Геннадий Андреевич.

«У Силуанова и Путина огромные резер-
вы. В целом это 120 триллионов рублей 
незадействованных средств. Я пока не 
слышу, каким образом они собираются эти 
средства направить на развитие реального 
промышленного производства и сельского 
хозяйства.

Если же брать по составу министров, 
там остались практически те же, кто этим 
занимался. Люди в целом профессионально 
подготовлены. Но они все сидят без соот-
ветствующего финансирования», – отметил 
выступающий.

«Мы подготовили реальную програм-
му поддержки агропромышленного 

комплекса, – рассказал Геннадий Андре-
евич. – По нашей инициативе Президент 
провел Государственный Совет. На Госу-
дарственном Совете профессионально 
докладывали специалисты, которые гото-
вили программу устойчивого развития. 
Практически все фракции Думы настаи-
вали на том, чтобы эта программа была 
реализована. Уже на 18 февраля были 
назначены большие слушания по реализа-
ции этой программы».

«Я считаю, что у Президента есть еще 
возможность вернуться к кадровому вопро-
су и назначить в качестве заместителя 
Председателя Правительства Гордеева. 
Почему? Потому что это самый подготовлен-
ный человек, который знает эту программу 
и понимает, что нужно делать. Мне непо-
нятно, почему Президент, заявив о том, что 
повышается авторитет Думы в назначении 
министров, тем не менее, проигнорировал 
предложения всех фракций?», – выразил 
недоумение лидер российских коммунистов.

«Третий вопрос. Он также принципиаль-
ный. Это налоговая политика. Чтобы они 
там не говорили, но одно дело собирать 
налоги и другое дело – менять налоговую 
политику и создавать условия для эффек-
тивной работы производства. У нас соотно-
шение 64 процента в цене товара – налогов 
и 10 процентов – зарплаты, не позволя-
ет никому ни работать, ни покупать. Этот 
вопрос самый главный для курса, который 
будет проводить Мишустин», – подчеркнул 
Геннадий Андреевич.

«Не знаю, хватит ли воли у этого 
правительства изменить такое соотноше-
ние, – продолжил лидер КПРФ. – Это прин-
ципиально важно. Или мы изменим эту 
ситуацию в пользу тех, кто работает, или и 
дальше будет разоряться малый и средний 
бизнес. И будет хиреть вся инфраструктура 
нашей страны».

«Если посмотреть на монетизацию 
производства, то мы уже устали заявлять 
правительству: «Не может работать произ-
водство, в котором на 40 процентов моне-
тизирована экономика». Да, не может рабо-
тать страна в таких условиях. Если хотя бы 
удвоят до 80 процентов, даже без особого 

роста экономики, люди и производство, 
малый и средний бизнес почувствуют себя 
лучше. Но я пока не слышу ни одного слова, 
хотя трижды выступал по этой теме на 
прошлой неделе», – с сожалением отметил 
Г. А. Зюганов.

«Для нас принципиально важна и иная 
региональная политика, – подчеркнул 
далее лидер КПРФ. – Нам говорят о медици-
не. Говорят о том, что люди недовольны. Но 
забыли главное, что вся первичная медици-
на переложена на плечи местных админи-
страций и регионов. Они все сидят в долгах, 
как в шелках. Сегодня долги уже состав-
ляют два с половиной триллиона рублей. 
Так давайте менять эту политику в пользу 
регионов. Давайте примем особый закон о 
бюджетной федеративной политике. Одну 
треть – на главные проекты страны. Одну 
треть – регионам. И одну треть – муниципа-
литетам».

«Но на местах сидят люди, которым 
свалили дополнительно почти 90 функций, 
и отобрали у них все деньги. Ни одного 
слова мы на эту темы не слышим», – выра-
зил возмущение Г. А. Зюганов.

«Один из самых принципиальных вопро-
сов – это социальная политика. В чем она 
выражается? Она, прежде всего, выража-
ется в том, что на эти цели надо потра-
тить каждый пятый рубль расходной части 
бюджета. В бюджете на эти цели меньше 
половины необходимых ресурсов. Тогда 
профинансируйте, тогда поддержите! Тогда 
перераспределите финансовые потоки! 
Тогда заставьте реализовывать эту програм-
му регионы! И люди почувствуют, что о них 
заботятся. Но по-прежнему продолжают 
обирать», – подчеркнул Г. А. Зюганов.

«Что касается политики побо-
ров, – продолжил лидер КПРФ. – Налоговая 
политика в стране абсолютно идиотская. За 
пять лет удвоили поборы с граждан. И нико-
му не дают толком дышать».

«Еще один очень важный и принципи-
альный вопрос – информационная полити-
ка. Если вы будете с утра до вечера расска-
зывать, как живет Трамп, что он думает, 
куда он полетел и поехал, и каким образом 
распоясались бандеровцы на Украине, что 
они там делают, так мы не решим ни одной 
проблемы», – предостерег Г. А. Зюганов.

«Талантливых журналистов застав-
ляют одну и ту же мякину и кашу толочь 
уже на протяжении полутора лет. Но это 
их дискредитирует. Поэтому надо менять 
и эту политику. А вот тут правительство 
встретит большое противодействие. Мы 
это реально видим», – рассказал Геннадий 
Андреевич.

«Подходим к Конституции. Никакие 
мелкие припарки и приварки не изме-
нят существа Конституции, которая была 
принята под расстрел парламента. За 
которую голосовала в лучшем случае 
одна треть населения», – напомнил лидер 
коммунистов.

«Главный и самый принципиальный 
вопрос: кто владеет собственностью и 
реальной властью? Собственностью сегод-
ня владеют олигархи. Один процент самых 
богатых владеет 60 процентами всех наци-
ональных богатств. И одновременно у нас 
прожиточный минимум уже меньше, чем 
на Украине, и меньше, чем в Габоне в 
Центральной Африке. Так давайте примем 
это решение. Тогда люди почувствуют себя 
совершенно иначе», – предложил лидер 
КПРФ.

«Короче говоря, не состав прави-
тельства определяет нынешнюю стра-
тегию, – сделал вывод Геннадий Андре-
евич. – Определяет в данном случае 
Президент. И ему вместе с премьером, 
вместе с Володиным и Матвиенко необхо-
димо проявить волю и сказать стране, что 
проводим новый курс в интересах большин-
ства, а не олигархии. Что завтра олигар-
хи и все богатые будут платить налог по 
прогрессивной шкале. Что мы будем прово-
дить принципиально иную промышленную 
политику, в основе которой – новейшие 
технологии. Что Володин выйдет завтра 
и заявит, что с завтрашнего дня контроль 
над выполнением национальных проектов 
Путина будет приоритетным».

«И последнее. Сколько за последнее 
время умыкнули из страны денег? Около 
8,7 триллиона рублей. Половину бюджета 
сперли. С кого-то спросили? Вот назначи-
ли нового прокурора. Я его знаю. Грамот-
ный, профессиональный человек. Но я 
буду оценивать его работу по следующе-
му показателю: хватит ли ему воли оста-
новить рэкетирский захват совхоза имени 
В. И. Ленина?», – поделился лидер КПРФ.

«Мы направляли запрос относительно 
информационной политики. Целый ряд 
каналов долбил Левченко в течение года 
каждый день. Почему? Потому что Левчен-
ко заставил бандитов встать на учет и 
платить налоги. Он провел чипизацию леса, 
триста банд поставили на учет, и они стали 
платить не полтора миллиарда рублей, а 
десять миллиардов. Потому что Левчен-
ко даже Дерипаску заставил платить в 10 
раз больше налогов. У него бюджет обла-
сти был 97 миллиардов рублей, а стал 217 
миллиардов рублей», – рассказал лидер 
КПРФ.

«Вопрос сейчас стоит исключительно 
принципиально: или Путину хватит воли 
вместе с Мишустиным, Володиным и Матви-
енко изменить курс в пользу большинства 
граждан страны, созидательной политики 
производства и честного решения проблем, 
или и дальше будем гнить и разваливаться. 
Все-таки надежда пока существует», – так 
завершил свое выступление Г. А. Зюганов.

г.А. Зюганов: «для меня главный вопрос: 
какую политику будет проводить это правительство?»

22 января Председатель ЦК КПРФ, Руководитель фракции КПРФ в Госдуме Г. А. зюганов провел 
брифинг, на котором прокомментировал кадровое обновление российского правительства.

До начала семинара в зале на большом 
экране демонстрировался документаль-
ный фильм телеканала «Красная линия» 
«Ленинско-сталинский фундамент Побе-
ды».

«Это не просто фильм, – пояснил 
участникам форума Г. А. зюганов. – Это 
пророчество, которое было реализова-
но партией большевиков по гениальному 
плану строительства социализма и нового 
мира, предложенному Лениным. Этот гран-
диозный план реализовал Сталин с парти-
ей большевиков. И реализовал блестяще. 
Ничего похожего в истории человечества 
больше не было. Этот фильм воздействует 
и на разум, и на эмоции.

«Фашисты русским людям, вообще, 
не отводили места на Земле. Эти слова 
фашистских главарей приведены в 
фильме. Ельцин и последующая поли-
тика продолжают фашистскую теорию 

уничтожения нашей державы, – подчер-
кнул лидер КПРФ. – Из 27 миллионов 
погибших в годы войны – около 20 миллио-
нов русских. После того, как были преданы 
идеалы Ленина и Сталина на рубеже 90-х, 
протащили границы там, где их раньше 
никогда не было. Отрезали только русских 
от суверенного тела – 25 миллионов 
человек. В целом ряде регионов русские 
оказались гонимыми, а в Прибалтике – без 
гражданства. И сегодня эта русофобская, 
антисоветская линия беспощадно продол-
жается».

«В 90-м году в РСФСР русских было 120 
миллионов человек. В следующем году в 
современной России русских останется 
меньше 100 миллионов. Таким образом, 
20 миллионов – в годы войны, 25 милли-
онов – после ельцинского погрома, и 20 
миллионов – за последнее время. Вымо-
рили рынком и разглагольствованием о 

демократии», – с горечью отметил лидер 
российских коммунистов.

«Россия не сможет выжить без соци-
ализма, без левого поворота. Вопросы 
демографии, экономики, темпов и новых 
технологий – это вопросы истории».

Как проходил семинар, какие вопро-
сы обсуждали, на что обратили особое 
внимание? Комментирует Валерий 
Гайдым:

– Открыл партийный форум Геннадий 
Андреевич Зюганов. Рассказал о текущей 

политической ситуации и задачах партии. 
Секретари Центрального Комитета в 
своих докладах подняли актуальные 
темы протестной деятельности, идеоло-
гической работы, участии в подготовке 
и проведении мероприятий, связанных с 
75 годовщиной Великой Победы, задачах 
ленинского комсомола. И конечно, самое 
большое внимание уделили различным 
аспектам предвыборной работы в усло-
виях переформатирования политической 
системы.

россии нужен социализм
В Подмосковье завершился семинар-совещение руководителей 

комитетов и избирательных штабов региональных отделений 
КПРФ. В его работе от Новгородского обкома КПРФ  приняли уча-
стие первый секретарь Новгородского обкома КПРФ В.Ф. Гайдым 
и первый секретарь Новгородского горкома КПРФ Ольга Ефимова.
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Крепостное право было отменено в 
XIX веке, но причудливый акт благотво-
рительности Владимира Вольфовича в 
Москве, самом богатом городе России, 
указал на широко распространённую 
бедность и шокирующее неравенство в 
благосостоянии, представляющие угрозу 
для долгого правления президента Пути-
на», – замечает влиятельная британская 
газета «Таймс».

«Согласно государственной статисти-
ке, около 17,5 млн человек – 12 % насе-
ления РФ – живут за чертой бедности, 
определяемой как доход, составляющий в 
пересчёте примерно 150 фунтов стерлин-
гов в месяц. Некоторые аналитики, одна-
ко, говорят, что эта цифра не отражает 
истинный масштаб проблемы. Каждая 
четвёртая семья с двумя детьми офици-
ально прозябает в нищете», – говорится 
в статье.

«Для сравнения: в Великобритании 
около 4 млн человек находятся за чертой 
бедности, определяемой как доход, 
составляющий менее 60 % от среднего. 
По последним данным, эта сумма состав-
ляет менее 1420 фунтов стерлингов в 
месяц», – приводит данные издание.

«Реальные доходы населения в РФ 
снижались в течение пяти из последних 
шести лет на фоне того, как экономика 
пребывает в бедственном положении 
из-за воздействия западных санкций и 
снижения мировых цен на нефть – основ-
ной товар экспорта страны. Росстат, 
служба государственной статистики, в 
прошлом году сообщил: 79,5 % семей с 
трудом сводят концы с концами. Каждый 
пятый не может позволить себе фрукты 
на регулярной основе», – констатирует 
газета, добавляя, однако, что «не всем 
в путинской России приходится бороться 
за существование»: «согласно недавне-
му отчёту «Креди суисс», швейцарско-
го инвестиционного банка, спустя три 
десятилетия после краха коммунизма РФ 
является самым неравным обществом в 

мире. 1 % богатейших россиян владеют 
почти 60 % национального богатства; 
британским толстосумам принадлежат 
24 %. В РФ 98 миллиардеров, и их сово-
купное богатство больше, нежели сбере-
жения всего населения».

«Бедность и имущественное нера-
венство, а также пятилетнее увеличение 
пенсионного возраста в стране – до 60 
лет для женщин и 65 лет для мужчин – и 
неослабные обвинения в коррупции в 
отношении политической элиты сеют 
недовольство по всей России. Несмотря 
на драконовские ограничения свобо-
ды собраний, в прошлом году по всей 
стране разразились уличные протесты, 
многие из которых были вызваны соци-
альными проблемами, в то время как 
рейтинги доверия 67-летнего Путина 
упали до самой низкой за 13 лет отметки 
в 31 %, – передаёт издание. – Ситуация 
для Кремля может ухудшиться: каждый 
четвёртый россиянин готов принимать 
участие в массовых акциях протеста в 
связи с падающими доходами, соглас-
но опросу, проведённому независимым 
аналитическим Левада-центром».

«Люди не очень интересуются поли-
тикой, но они могут ощущать дыру в 

своих бюджетах, и это вызывает недо-
вольство, – отмечает политолог Глеб 
Кузнецов. – Если люди не станут богаче, 
протесты будут расти».

«Некоторые из ближайших совет-
ников Путина высказываются открыто. 
Алексей Кудрин, глава Счётной палаты 
РФ и экс-министр финансов, предупре-
дил в прошлом году, что «социальный 
взрыв» неизбежен, если правительство 
не предпримет шаги для увеличения 
доходов. «Бедность в России стала позо-
ром», – сказал он.

«Путин, отметивший в канун Нового 
года 20-летие своего прихода к власти, 
похоже, хорошо знает об этих опасно-
стях, – отмечает автор публикации Марк 
Беннеттс. – В начале января он пообещал 
улучшить положение беднейших граждан 
России и заявил, что объявит о мерах по 
этому вопросу в своём ежегодном обра-
щении к Федеральному собранию. Но так 
как парламентские выборы, жизненно 
важные для его политического будуще-
го, состоятся в следующем году, бывше-
му офицеру КГБ необходимо двигаться 
быстро».

Успех неизбежной попытки Путина 
продлить своё правление после оконча-
ния его финального срока президентства 
в 2024 году, «вероятно, будет зависеть 
от его способности побороть бедность, 
но мало кто из россиян считает, будто 
он – человек, созданный для этой зада-
чи. Согласно недавнему опросу неза-
висимых аналитических центров, всего 
16 % населения считают, что их давний 
«национальный лидер» способен прове-
сти значимые изменения», говорится в 
статье.

«Что касается Жириновско-
го, – заключает «Таймс», – то он позже 
попытался отшутиться от своих слов 
о «крепостных», назвав это фразой, 
вырванной из контекста. Не все в этом 
убеждены. Владислав Жуковский, эконо-
мист и критик Кремля, написал в «Твит-
тере», что лидер националистов просто 
показывает истинное отношение полити-
ческой элиты к простым россиянам: «Что 
у Жириновского на языке, то у правящей 
тусовки на уме».

Автор: (Inopressa.ru). 
Источник: https://msk.kprf.

ru/2020/01/16/132027/

ИЗ ПоЧТы

Бедность – реальная угроза 
Стоя на Красной площади в канун православного Рождества, 

Владимир Жириновский, националистический политик-ветеран, 
раздавал 1000-рублёвые купюры толпе, которую насмешливо 
называл «крепостными и холопами».

родословная 
советской ёлки

Юрий Махрин, кандидат 
исторических наук, опублико-
вал в газете «Правда» «родос-
ловную Нового года в нашей 
стране». Он вступает в спор 
с теми, кто утверждает, что 
советская власть запрещала 
празднование «Елки» и доку-
ментально доказывает это.

В частности он приводит факт, что в 
1915 году Николай II запретил устанавли-
вать ёлки на Рождество, т. к. люди гнева-
ются, что пленные немцы устраивают у 
наших елок пышые праздники.

«Сразу после Великой Октябрьской 
социалистической революции запрет 
Николая II отмечать Рождество под ёлкой 
был отменён. 31 декабря 1917 года боль-
шевики организовали «пролетарскую 
ёлку» (так её назвали) в Петрограде 
для детей рабочих. Первая обществен-
ная ёлка тогда же была установлена в 
Михайловском артиллерийском учили-
ще», – пишет автор.

«Ленин с Крупской, уже в Москве, 
любили отмечать праздник ёлки с деть-
ми. 7 января 1924 года они пригласили в 
Горки крестьянских детей. Религиозные 
праздники никто не отменял. И они сосу-
ществовали с 1917 по 1927 год наряду с 
новыми, коммунистическими красными 
днями календаря. Владимир Ильич был 
атеистом, но борьбу с религиозными 
обрядами считал излишней, ненужной.

Сталин тоже отмечал Новый 
год, – продолжает автор. В музейно-
выставочном центре «Рабочий и колхоз-
ница» на выставке игрушек советского 
времени ему показали две курительные 
трубки из стекла, которые стеклодувы 
изготовили для украшения ёлки на даче 
Сталина в Кунцеве.

Он сообщает, что в годы первой Миро-
вой войны Священный Синод объявил 
ёлку «вражеской немецкой затеей» и 
запретил её. В среде большевиков также 
было немало тех, кто придерживался 
этой точки зрения. В середине 1920-х 
годов в СССР началась кампания по борь-
бе с религиозными предрассудками. С 29 
года 7 января становился рабочим днём. 
С этого времени не было официального 
празднования Рождества с ёлкой. Хотя 
в домах и квартирах её устанавливали, 
наряжали. В партии, в народе зрело него-
дование, что детей и взрослых лишают 
светлого праздника. 29 декабря 1935 года 
в «Правде» напечатана заметка: «Давай-
те организуем к Новому году детям хоро-
шую ёлку!» И «елки» снова стали празд-
новать, но только в Новый год.

«В ночь с 31 декабря на 1 января все 
жители бывшего СССР поднимают бока-
лы с шампанским и под звон курантов 
встречают Новый год. В том числе и те, 
кто советскую цивилизацию называет 
не иначе как презрительным словечком 
«совок». Им и в голову не приходит, что 
празднуют они совершенно советский 
праздник, порождённый не только декре-
том Ленина об изменении календаря и 
декретом Сталина о разрешении ёлок, 
но и всей атмосферой советского обще-
ства», – пишет историк Рустем Вахитов.

Она родилась 10 марта 1918 года в 
Окуловке. Очень рано осталась сиро-
той. И трех лет не было – умер отец, а 
потом и мать попала под поезд, осталось 
семеро ребятишек. Люди пропасть не 
дали. И выросла Лида и школу закончи-
ла, и курсы Красного креста и красного 
полумесяца. Мечтала стать летчицей, а 
пришлось идти работать в детский дом, 
потом перешла в отдел народного обра-
зования. Юная девушка создавала брига-
ды для ликвидации неграмотности среди 
взрослого населения в деревнях района, 
затем на общественных началах возгла-
вила вечернюю школу рабочей молодё-
жи.

Во время Финской войны она в числе 
других 20 девушек из Окуловки вошла 
в состав бригады сандружинниц и была 
направлена в Лодейное поле, на эвако-
пункт, куда привозили с фронта раненых.

В годы Великой Отечественной войны 
Лидия ушла в партизанский отряд. Была 
медсестрой в 5-й партизанской брига-
де. Пришлось и в боях участвовать, и в 
разведку ходить, и вместе с товарища-
ми совершать длительные переходы по 
лесам и болотам, испытывая холод и 

голод.
После Победы Лидия Константинов-

на работала в библиотеке, в райкоме 
партии, откуда и ушла на заслуженный 
отдых. И ставшее свободным время 
полностью посвятила людям: организо-
вала и несколько лет вела подростковый 
клуб «Факел». 12 лет отработала секре-
тарём и 2 года – председателем район-
ного совета ветеранов, решая проблемы 
людей старшего поколения.

Многие годы Лидия Константиновна 
вела большую воспитательную рабо-
ту с молодёжью, рассказывая на уроках 
мужества о подвиге советского народа в 
годы Великой Отечественной войны.

В эпоху перемен и смены идеологиче-
ских ориентиров она всегда оставалась 
верна своим принципам, что не может не 
вызывать уважения.

Признанием личных заслуг перед 
земляками являются многие государ-
ственные и ведомственные награды, 
в том числе ордена «Отечественной 
войны» I и II степеней, орден «Знак 
Почёта», медали «Партизану Отече-
ственной войны» I степени, «За оборо-
ну Ленинграда», «За доблестный труд 

в Великой Отечественной войне 1941–
1945 гг.», Жукова и другими, а также 
звания «Почётный гражданин Окулов-
ского района» и «Почётный гражда-
нин Новгородской области». И добрая 
светлая память, что останется в сердце 
каждого, кто работал, общался, дружил с 
Лидией Константиновной Юркиной.

Жизнь, отданная людям
Обком КПРФ с прискорбием сообщает, что 7 января на 102-м 

году жизни скончалась Лидия Константиновна ЮРКИНА.

для режима Путина
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сменА

делали кормушки 
для птиц

Хоть зима и не морозная, но 
птиц подкормить все равно 
надо. 

Под руководством вожатых пионеры 
мастерили кормушки. Неплохо получи-
лось!

Началась дружеская встреча экскурси-
ей по революционным местам Боровичей 
и по местам, связанным с Великой Отече-
ственной войной. После торжественной 

линейки и сдачи рапортов перед Вечным 
огнем, ребята с красными пионерскими 
знаменами пошли по городу. Горожане 
с удивлением и восхищением смотрели 

на шагающие по городу отряды юных 
ленинцев. Пионеры возложили цветы 
на воинское захоронение, к памятнику 
С. М. Кирова.

После экскурсии по городу и вкусно-
го обеда ребята встретились с ветерана-
ми, вместе пели песни и учились играть 
сигналы горном. Очень хочется, чтобы в 
отрядах были и горнисты, и барабанщи-
ки.

На встречу с ребятами пришла удиви-
тельная гостья – Наталья Васильевна 
Пуцит – внучка знаменитого революцио-
нера Рейнгольда Петровича Пуцита.

Закончился слет конференцией. 
Командиры отрядов отчитались о рабо-
те, проведенной в первом полугодии. 
Докладывали: Климова Валя, Дудина 
Саша, Мирошникова Даша. Свои доклады 
девочки сопровождали и фотоотчетом. 
Оказалось, что за эти полгода нашими 
пионерами и октябрятами было сдела-
но очень большое количество добрых и 
полезных дел! В докладах командиров 
ребята нашли новые идеи, которые можно 
взять на вооружение для своих отрядов. 
Общий доклад по работе, проведенной 
пионерами Великого Новгорода, зачита-
ла ответственная за работу с пионерами, 
комсомолка Настя Афоненкова. Пионеры 
получили программу действий на второе 
полугодие.

За здоровый образ жизни
Утром 1 января наши пионеры и комсомольцы приняли участие 

в кроссе. 
Пионеры прибыли из Трубичина, а потом со всеми бежали по кремлевскому парку, 

а впереди – красный флаг пионерской дружины!

В течение двух месяцев ком-
сомольцы собирали средства на 
новогодние подарки для малень-
ких пациентов областной боль-
ницы. Финансовую поддержку 
организации праздника оказал 
и ЦК ЛКСМ. Ребята очень хотели 
принести радость детишкам, ко-
торые в новогодние дни оторва-
ны от своих семей, от родного 
дома и которым тоже хочется и 
елку, и подарки, и чудес.

Но разве может быть так, чтобы никто 
не поздравил детей?! Разве могут Дед 
Мороз, Снегурочка не прийти к ним в 
гости?!

Новгородские комсомольцы стали 
проводниками в новогоднее чудо. Нака-
нуне праздника «сточили» руки, упако-
вывая сотни подарков для ребят. Первый 
секретарь областного комитета ЛКСМ 
Никита Макаревич набросил на широ-
кие плечи синюю шубу, приклеил белую 

бороду – стал огромным дедом Морозом. 
Рядом веселая внучка-Снежинка…

Начался праздник в прекрасном 
зимнем саду детской больницы, а когда 
дети наигрались, Дед Мороз, Снежинка и 

много их славных помощников прошлись 
по палатам и каждому лично вручили 
подарок, каждого поздравили с Новым 
Годом и пожелали скорейшего выздоров-
ления.

если тебе комсомолец имя, имя крепи делами своими

Пионерская елка
Пионервожатые комсомол-

ки Настя Афоненкова и Настя 
Дурыничева устроили для пи-
онеров поселка трубичино ве-
селую елку с Дедом Морозом, 
танцами, стихами, подарками 
и сладким столом. 

Вафли и пирожные пекли сами. А 
начался праздник торжественной линей-
кой, на которой еще трех ребят приняли 
в пионеры и одну девочку – в октябрята. 
Новые члены отряда дали торжествен-
ное обещание юных пионеров.

собаки-гуляки
так ребята называют своих 

подопечных собак из приюта. 
Их по выходным дням в любую погоду 

выводят погулять. Не сидеть же им всю 
жизнь в клетках!

Хороводы, 
обнимашки

Комсомольцы и пионеры 
помогли организовать заме-
чательный праздник у ново-
годней елки для сирот в доме 
малютки, доставили туда гору 
подарков.

И пели, и танцевали, и мастерили 
игрушки, и подарки дарили. А малыши 
просились на ручки и наших девочек до 
слез доводили.

такие слова были написаны на стене зала в Боровичском Рай-
коме КПРФ. здесь 6 января Боровичская детская организация 
юных ленинцев принимала у себя участников областного пио-
нерского слета – делегатов от пионерских организаций Великого 
Новгорода и Новгородского района.

Лечили радостью 
и смехом

Привет участникам пионерского слета!
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гАЗеТА рАсПросТрАняеТся 
БесПЛАТно

Материалы под знаком √ публикуются 
на правах рекламы

ЖКХ.
В 2019 году индексация жилищно-комму-

нальных тарифов проходила в два этапа – в 
январе и июле. В 2020 году она пройдет во 
втором полугодии. С 1 июня 2020 года опла-
та услуг ЖКХ в целом по России вырастет 
на 4 %.

В Москве услуги ЖКХ подорожают на 5 %, 
в Санкт-Петербурге – на 3,8 %. В остальных 
субъектах повышение будет в пределах 
3,6–4,9 %. Разница связана с нуждами реги-
онов, например, в ремонте коммунальной 
инфраструктуры. При этом лучшим выходом 
специалисты считают разрешение регио-
нам самостоятельно определять, насколько 
необходимо повышать цены.

Минимальная зарплата вырастет до 
12 130 р.

Федеральный минимальный размер 
оплаты труда (МРОТ) с начала года вырас-
тет до 12 130 р. Это значит, что все рабо-
тодатели, которые выплачивают работни-
кам минимальную зарплату, должны будут 
повысить её минимум на 850 р.

Некоторые регионы устанавливают 
МРОТ самостоятельно, выше федерального. 
Например, в Москве он равен прожиточно-
му минимуму трудоспособного населения 
столицы – 20 195 р, и с 1 января эта сумма 
не изменится.

Пенсии неработающих пенсионе-
ров вырастут.

С 1 января они станут получать 
на 6,6 процента больше, а государственное 
пенсионное обеспечение, в том числе соци-
альные пенсии, вырастут на 7 процентов, 
но с 1 апреля. Об этом говорится в сообще-
нии Минтруда.

Индексация затронет около 31 миллиона 
неработающих пенсионеров. Отмечается, 
что она будет «значительно выше» инфля-
ции. По словам вице-премьера Татьяны 
Голиковой, средний размер пенсий нера-
ботающих пенсионеров составит в России 
16,4 тысячи рублей.

Пенсии работающих пенсионеров 
обещают проиндексировать.

С марта 2020 года.
Преддпенсионерам должны помо-

гать дети.
Президент РФ Владимир Путин подписал 

закон, закрепляющий право предпенсионе-
ров на алименты от детей и бывших супру-
гов. Изменения внесены в Семейный кодекс.

Как следует из документа, опублико-
ванного на портале правовой информации, 
претендовать на алименты от родственни-
ков смогут граждане достигшие пенсион-
ного возраста в соответствии со «старыми» 
возрастными границами. Женщины будут 
иметь право получать алименты в возрасте 
55 лет, а мужчины – 60 лет.

Ранее законопроект был принят в окон-
чательном чтении депутатами Госдумы РФ. 
Как сообщил автор инициативы, глава коми-
тета Госдумы по госстроительству и законо-
дательству Павел Крашенинников, внесение 
поправок в закон понадобилось после изме-
нения закона о пенсиях.

Семей, получающих пособия 
на детей, станет больше.

Президент подписал соответствующий 
закон еще в августе. Теперь «критерий 
нуждаемости» семей, получающих пособия 
на первого и второго ребенка, увеличится с 
1,5-кратной на двукратную величину прожи-
точного минимума. То есть, если семья 
получает меньше чем два прожиточных 
минимума в месяц на человека, выплата им 
положена.

Штраф за новости.
Придется заплатить за новости, несу-

щие в себе недостоверную информацию или 
повлекшие за собой смерть, причинение 
здоровья вреда имуществу, массовое нару-
шение общественного порядка и обществен-
ной безопасности.

Вырастут взносы для ИП.
Индивидуальный предприниматель 

должен будет выплатить в ПФР 32 448 рублей 
и 8426 рублей в Фонд обязательного меди-
цинского страхования.

Онлайн-кассы станут обязатель-
ными.

Все предприниматели и организации 
обязаны будут проводить услуги и продажи 
через онлайн-кассы. Налоговая будет отсле-
живать и сравнивать доходы, в случае подо-
зрений будут устраивать проверки.

закончатся налоговые каникулы у 
репетиторов и нянь.

С Нового года закончатся налоговые 
каникулы у репетиторов, нянь, сиделок, 
уборщиков и домработников. Теперь те, 
кто получал доход с такой деятельности и 
при этом был зарегистрирован в налоговой, 
должны будут платить налоги – либо 13 % 
как физлицо, либо 4 % или 6 %, получив 
статус самозанятого (если это возможно 
сделать в регионе).

Рост цен на автомобили.
Больше всего ставки вырастут в сегменте 

легковушек – в среднем на 110,7 %. Машины 
с двигателем до 1 литра пострадают мень-
ше (рост на 46,1 %), а машины с двигате-
лем от 3,5 литра – больше (рост на 145 %). 
В последнюю категорию попадают внедо-
рожники и премиальные седаны. Утильсбор 
на самый массовый сегмент автомобилей 
(с двигателями 1–2 литра) увеличится почти 
на 112,4 %. Из-за этого рост цен на авто-
мобили в 2020 году ожидается в пределах 
2–4 %.

Зарегистрировать автомобиль можно 
будет в автосалоне , без посещения ГИБДД.

Теперь свидетельство о регистрации 
автомобиля (СТС) и государственные реги-
страционные знаки (номера) на новую 
машину можно будет получить прямо в 
автосалоне.

Такая услуга будет доступна не во всех 
салонах, а только в тех, что будут включе-
ны в госреестр МВД (он будет опубликован 
на сайте ГИБДД). Услуга будет платной, по 
закону — не дороже 500 р. 

Ужесточение наказания за 
«пьяные» ДтП.

В случае причинения тяжкого вреда 
здоровью водителя могут наказать лишени-
ем свободы на срок до 5 лет, в случае гибе-
ли человека до 12 лет, а в случае гибели 
двух и более лиц – до 15 лет.

Водители, севшие первый раз за руль 
в стадии алкогольного опьянения, могут 
быть наказаны штрафом в размере 30 000 
рублей, а также лишением водительских 
прав на 1.5-2 года с пересдачей экзаменов. 
Повторное вождение в пьяном виде грозит 
пожизненным лишением прав и штрафом в 
200 000–300 000 рублей, а также эвакуаци-
ей автомобиля на штрафстоянку и платой за 
нахождение ТС там. При том забрать авто-
мобиль может только иное лицо, вписанное 
в полис ОСАГО.Теперь вырученные от штра-
фов деньги будут направлять на ремонт 
дорог.

Изменения в ПДД.
Получить водительское удостоверение 

станет сложнее. Раньше, чтобы получить 
водительское удостоверение, нужно было 

ответить на 20 теоретических вопросов, допу-
стив 2 ошибки. В 2019 году за каждую ошиб-
ку дают еще 5 дополнительных вопросов. 
С 2020 году ошибки будут оцениваться по 
степени риска, которые могли бы быть 
значимыми при реальном вождении на 
дороге. Так, в 2020 году и одна ошибка 
будет означать, что экзамен не сдан.

Увеличится и срок обучения в 
автошколе.

Вырастет транспортный налог, кото-
рый будет зависеть от года выпуска автомо-
биля, его мощности, региона регистрации и 
цены.

Полисы ОСАГО станут дороже.
Увеличиваются обязательные страховые 

выплаты, полисы станут дороже на 500-600 
рублей.

Водительское удостоверение и 
полисы могут стать электронными.

Маркировка лекарств.
С 1 января по 1 июля 2020 года в России 

начнется поэтапное внедрение маркировки 
лекарств, которая станет обязательной для 
всех участников фармацевтического рынка. 
Изначально планировалось, что обязатель-
ная маркировка всех лекарств будет введе-
на уже с начала года, однако возникли 
опасения, что из-за новых правил в аптеках 
могут возникнуть перебои с препаратами.

Обычную еду запретят выдавать 
за «органик» и биопродукты.

Система сертификации органиче-
ской продукции начнет работать в России 
с 1 января 2020 года после того, как вступит 
в действие закон об органической продук-
ции. С этого момента производители больше 
не смогут называть свои товары «органик» 
исключительно в маркетинговых целях.

В странах Европы и США пометка «био» 
или «органик» означает, что продукция 
производилась без использования хими-
катов, пестицидов, гербицидов, антибио-
тиков и определенных средств защиты 
растений. В России до последнего време-
ни законы не определяли, что является 
био- или «органик»-продукцией, поэтому 
производители просто использовали такие 
пометки для привлечения внимания потре-
бителей.

Посещение больных.
В наступающем году родственникам 

разрешат посещать своих родных, лежащих 
в реанимации. Это предусматривает приказ 
Минздрава. На принятии такого документа 
настаивали благотворительные фонды.

Страховой полис  включил новые 
услуги.

Территориальные фонды ОМС отныне 
получают подушевое финансирование на 
застрахованных в системе граждан. Всего 
выделяется по 12 699 рублей на каждого 
человека, это немного больше, чем прошло-
годние показатели, когда финансирование 
достигало отметки всего в 11 800 рублей. 

Сокращены в соответствии с новыми 
правилами и сроки ожидания лечения в 
стационаре – теперь срок ожидания соста-
вит всего две недели вместо прежних четы-
рех. Более того, для пациентов с онколо-
гическими заболеваниями сроки ожидания 
сокращены с двух до одной недели. 

Все граждане России, получив соответ-
ствующие направления, могут бесплатно 
пройти колоноскопию, УЗИ, ФГДС, МРТ и 
КТ. В случае подозрений на рак запись на 
диагностику сокращается до семи дней. Все 
эти поправки, как отмечается, были сделаны 
для более раннего выявления онкологиче-
ских заболеваний.

Кроме того, расширился и перечень 
препаратов, выделяемых для курсов хими-
отерапии. И если прежде пациенты могли 
бесплатно пройти лишь три курса, то сейчас 
их количество увеличилось до шести.

Электронные трудовые книжки.
Пакет законов об электронной трудо-

вой вступает в силу 1 января. Работодате-
ли будут передавать в Пенсионный фонд 
сведения о работе и стаже каждого сотруд-
ника в онлайн-режиме, а не по почте.

Все будет происходить добровольно. 
Сотруднику предоставят выбор — получить 
электронную трудовую книжку или оста-
вить бумажную. Отказаться от электронной 
трудовой книжки в пользу бумажной можно 
будет, подав работодателю соответствую-
щее заявление.

Работники смогут запрашивать у свое-
го работодателя данные о своей трудовой 
деятельности как на бумажном, так и на 
электронном носителе. Также эти сведения 
можно будет получать в МФЦ, в Пенсионном 
фонде или на портале «Госуслуги».

У россиян, начавших трудиться после 
1 января 2021 года, возможности получить 
бумажную трудовую книжку уже не будет.

Бесплатные туалеты (не все).
Уже с 1 января за посещение вокзаль-

ного туалета не придется платить. Правда, 
это касается только вокзалов, откуда уходят 
поезда дальнего следования, а также всех 
столичных вокзалов.

Сделать туалеты бесплатными решили 
из-за многочисленных обращений граж-
дан — пассажиры жаловались на цены. Так, 
в Москве сейчас разовое посещение туалета 
на вокзале обходится обычно в 50 рублей.

Цены на алкоголь и сигареты.
В связи с повышением акцизов с 1 янва-

ря в России начнет дорожать вино. С 
2020 года акциз составит 31 рубль за литр, с 
2021 года – 32 рубля, с 2022-го – 33 рубля. 
Акциз на шампанское в 2020 году достигнет 
40 рублей за литр, в 2021-м он вырастет до 
41 рубля, в 2022-м – до 43 рублей.

Также установлен акциз на ранее не 
облагаемые налогами виноматериалы. 
Акциз распространится в том числе на вино-
град, используемый для изготовления вин, 
шампанского и ликерного вина. В 2020–
2022 годах он будет ежегодно подниматься 
на 1 рубль и с 30 вырастет до 32.

Подорожают и крепкие напитки, такие 
как водка и коньяк. На них установят новые 
минимальные розничные цены (МРЦ) – это 
делается в целях борьбы с дешевым контра-
фактом. Поллитровая бутылка водки с ново-
го года будет стоить минимум 230 рублей 
вместо нынешних 215, коньяка – 433 рубля 
вместо 388.

Налогом станут облагать любые элек-
тронные сигареты, а также устройства для 
нагревания табака.

запрет залога жилья под микро-
займы.

Законом устанавливается запрет подпи-
сания договоров с физическим лицом под 
залог жилого помещения или доли в нем. 
Это поможет защитить людей от возмож-
ного мошенничества и не дать им поте-
рять единственное жилье. Ужесточатся 
требования к самим микрофинансовым 
организациям. Например, их руководите-
лями не смогут быть люди с криминаль-
ным прошлым. Вводятся дополнительные 
возможности по идентификации клиентов, 
что позволит избежать займа по чужим 
документам.

Выходные в 2020 году.
Январские праздники — самые длинные 

в 2020 году, страна отдыхает с 1 по 8 янва-
ря. Май тоже будет богат на выходные. 
Нерабочими будут пять дней — с 1по 5 мая, 
а потом еще три дня — с 9 по 11 мая.

По три дня с учетом выходных будем 
праздновать День защитника Отечества 
(с 22 по 24 февраля), 8 Марта (с 7 по 
9 марта), День России (с 12 по 14 июня).

День народного единства станет самым 
коротким выходным, потому что 4 ноября 
выпадает на середину недели.

Что нового нас ждет в 2020 году
Электронные трудовые, индексация материнского капитала, новые 
правила выгула собак и регистрации автомобилей, возможность об-
щаться с приставами онлайн и по СМС, льготная ипотека на селе и 
другие важные нововведения.


